



Février 2023

Cher.e.s ami.e.s de Brésil de Demain,



L'édito de Mariana Barahona, Présidente de BdD

Le 1er février dernier, l'École Gabriela Feliz a signé un contrat de partenariat avec la Préfecture de la ville de Recife qui a permis de doubler le nombre d'élèves inscrits à partir de maintenant. Au lieu des 88 enfants accueillis jusqu'à 2022, le total s'élèvera à 177 dès le 27 février, quand les cours reprennent pour une toute fraîche année scolaire.

Cet agrandissement a exigé le recrutement de six employés additionnels (voir photo en haut), entre enseignant.e.s, assistant.e.s de classe, concierge et auxiliaire de coordination. L'équipe se renforce donc pour offrir aux petit.e.s de l'école enfantine de la Vila Felicidade une éducation de qualité, dans une structure physique également améliorée, puisque des travaux ont dû être faits pour l'installation de nouvelles salles et toilettes.

« En vue de cet important partenariat, nous avons commencé, depuis la fin de l'année dernière, ce processus de restructuration des installations et du personnel », raconte la directrice Claudia Von Sohsten. Il a fallu accomplir toute une série de normes et directives officielles de la municipalité, comme, par exemple, l'accueil des plus petit.e.s toute la journée en période intégrale.

En Suisse agendez le dimanche 7 mai 2023 et inscrivez vous à notre prochain brunch solidaire à la grande salle de Bussigny. Détails en page 4.

Merci pour votre soutien, bonne lecture et à bientôt.

Quand la solidarité et la générosité entraînent la responsabilité des acteurs publics

par Caroline Vuillemin



Il y a 28 ans, quand Florence Lambercy-Nierle a soulevé des montagnes pour accueillir les enfants des rues de la Vila Felicidade afin qu'ils accèdent à une éducation de base, il n'y avait pas d'école publique dans le quartier, l'Etat était absent, le droit à l'éducation, un droit fondamental, était bafoué pour des centaines d'enfants.

A force de persévérance, et grâce à la solidarité et la générosité qui se sont construites entre la Suisse et Récife, l'école s'est développée, les parents lui ont fait confiance et il y a 10 ans un Centre communautaire, le Centre Gabriela Feliz, a même vu le jour pour élargir encore le soutien aux enfants et à la communauté. Mais l'Etat était toujours absent. Cette école faisait mouche dans la communauté, la Préfecture (équivalent de la Municipalité au Brésil) s'y intéressait, voyait les résultats positifs pour les familles, les parcours des enfants qui passaient par le Centre...et petit à petit, la reconnaissance a permis que des repas soient livrés, que des soutiens à l'achat de fournitures scolaires soient octroyés par les services de la Préfecture.

Tout projet de solidarité, initié souvent par une ONG ou des individus courageux et visionnaires, a pour objectif d'être remis à l'autorité locale, publique ou privée, qui doit reprendre les services apportés à la population. C'est atteignable si les populations s'approprient le projet, en bénéficiant effectivement, et que les responsables, ici les pouvoirs publics en charge de l'éducation enfantine, assument leurs responsabilités.

On y est enfin à Récife ! Quel chemin parcouru et quel succès : la Préfecture reconnaît le Centre comme une école de plein droit, utile à la population et qui pour cela est soutenue en grande partie pour les deux années à venir financièrement par les subsides de l'Etat brésilien. Peu de projets atteignent cet objectif de pérennisation et transmission à un service public du pays concerné.

Bravo à toute l'équipe au Brésil qui a œuvré pour cela et merci à vous d'y avoir cru et de continuer à y croire, car les besoins des enfants restent nombreux et Brésil de Demain a encore de nombreux appuis à donner.

Bienvenu.e.s!



Pendant que le programme d'assistance juridique et l'atelier d'artisanat suivent leur cours, le projet de préparation pour l'Enem (examen national d'accès à l'université) est prêt à redémarrer, mais a besoin de financement. Avant la pandémie, il s'est bien tenu avec des bénévoles, mais ce n'est plus le cas maintenant. Les efforts sont en cours pour assurer le fonctionnement de ce projet, essentiel pour la vie professionnelle des jeunes de la Vila Felicidade.



2 nouvelles salles de classe ont été construites pour accueillir les nouveaux élèves.

Le nouveau *look* des classes

Groupe de 3 ans - 21 enfants

Groupe de 4 ans - 78 enfants

Groupe de 5 ans - 78 enfants

AGENDA

Brunch Solidaire 2023

A vos agendas ! Le 7 mai prochain, à la Grande Salle de Bussigny, à partir de 11h, se déroulera notre déjà traditionnel Brunch Solidaire, avec des gourmandises proposées par la magnifique équipe de cuisine de Carole Emery, ex-membre du Comité de Brésil de Demain et partenaire de toujours.

Des spécialités brésiliennes, comme des *coxinhas* et *pão de queijo*, compléteront le menu. Encore une bonne occasion de bien manger et collaborer avec l'école et plusieurs projets de son centre communautaire.

Plus d'infos et inscriptions auprès de notre secrétariat au 076 718 8022.



Un petit don peut faire une grande différence !

Brésil de Demain - p.a. Katiucia Capel De Carvalho - Grand Rue 10 -
1325 Vaullion - 076 718 80 22 - www.bresil-de-demain.org -
info@bresil-de-demain.org - CCP 17-248642-8